



## Fin des travaux de la Ve Conférence panorthodoxe préconciliaire



Les réunions de la Cinquième Conférence panorthodoxe préconciliaire se sont achevées le 16 octobre 2015 au Centre orthodoxe du Patriarcat de Constantinople de Chambésy (Suisse). A la bénédiction de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, la délégation de l'Église orthodoxe russe se composait du métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, de l'archevêque Marc de Berlin, d'Allemagne et de Grande-Bretagne (Église russe hors-frontières), de l'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du DREE, de l'archimandrite Irénée (Steenberg), clerc du diocèse d'Amérique de l'Ouest (Église russe hors-frontières) et du prêtre Anatole Tchouriakov (interprète).

Les séances étaient présidées par le métropolite Jean de Pergame (Patriarcat de Constantinople). Une partie des réunions avaient lieu sous la présidence du métropolite Emmanuel de France (Patriarcat de Constantinople).

Sa Sainteté le Patriarche de Moscou et de toute la Russie avait adressé un message à l'assemblée.

Au cours des travaux de la Ve Conférence panorthodoxe préconciliaire, le projet de document du Saint grand Concile de l'Église orthodoxe « L'autonomie et le mode de sa proclamation » élaboré en 2009 par la Commission préparatoire interorthodoxe a été approuvé. Les participants de la conférence ont également examiné les projets de documents du Concile panorthodoxe révisés par la Commission interorthodoxe spéciale lors des réunions d'octobre 2014, février et mars-avril 2015. En tenant compte des amendements présentés par les délégations des Églises orthodoxes locales, les documents « Les relations de l'Église orthodoxe avec le reste du monde chrétien » et « l'Importance du jeûne et de son observance aujourd'hui » ont été approuvés par la conférence panorthodoxe.

Le document « La contribution de l'Église orthodoxe à la réalisation de la paix, de la justice, de la liberté, de la fraternité et de l'amour entre les peuples et à la suppression des discriminations raciales et autres » a été renommé « La mission de l'Église orthodoxe dans le monde contemporain ». Le consensus n'ayant pas été atteint sur plusieurs positions de principe, le document n'a pas été signé par les chefs des délégations des Églises orthodoxe russe et géorgienne.

Ont participé aux travaux de la Conférence des délégations des Patriarcats de Constantinople, d'Alexandrie, d'Antioche, de Jérusalem, de Moscou, de Géorgie, de Serbie, de Roumanie, de Bulgarie et des Églises de Chypre, de Grèce, d'Albanie, de Pologne et des Terres tchèques et de Slovaquie.

Le Secrétariat de la Conférence panorthodoxe préconciliaire était assuré par le métropolite Jérémie de Suisse, l'archidiacre John Chryssavgis, V. Phidas et K. Delikostandis (Patriarcat de Constantinople).

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50093/>